



Hallo liebe Vereins-Vorstandsmitglieder,

in regelmäßigen Abständen oder bei Bedarf wollen wir Euch mit dem Vereinsinfo wichtige Informationen zur Verfügung stellen, die für Euch und Eure Vereinsarbeit von Interesse und Wichtigkeit sein können.

Die Informationen, die Ihr auf diesem Weg bekommt, sind ausdrücklich zur Veröffentlichung und zur Weitergabe an Eure Vereinsmitglieder bestimmt. Wir wollen es Euch mit dieser Informationsquelle leichter machen, wichtige Neuigkeiten rund ums Thema Fliegen zu erfahren, ohne diese extra aus den unterschiedlichen zur Verfügung stehenden Quellen heraus suchen zu müssen. Damit sollt Ihr in Eurer Vereinsarbeit vom Verband unterstützt werden.

Region Südost (Bayern): Infoveranstaltung zu den neuen Lufträumen in Deutschland und Österreich

In 2015 wird sich die Luftraumstruktur in Österreich teilweise ändern, auch in Deutschland gibt es einige Veränderungen. Deshalb veranstaltet der DHV am 30. März in Bad Tölz einen Informationsabend zur aktuellen Änderung der Luftraumstruktur in Deutschland und Österreich mit einem Experten von Austro Control. Dazu sind alle Piloten, insbesondere Streckenpiloten, herzlich eingeladen. Der Eintritt ist frei, Beginn 19.00 Uhr.

Die neuen Regelungen in Deutschland erläutert Björn Klaassen (DHV Referat Flugbetrieb), die Änderungen für Österreich stellt Michael Wieser von der Austro Control (ACG) vor. Vor Ort ist auch das Team des DHV-XC.

Die Änderungen ergeben sich im Zuge der Harmonisierung der Luftraumstruktur auf europäischer Ebene. In Deutschland betrifft dies z.B. die Sichtflugminimas in G und E sowie die Einführung der RMZ (Funkverpflichtende Zone) als Ersatzmodell für den Luftraum F.

In Österreich wurden Transponderzonen im Bereich des Flughafens Innsbruck eingeführt (ab 11.000 ft, 1.500 ft AGL). Zudem wurden westlich der CTR Innsbruck gestaffelte Lufträume der Luftraumklasse D für den Anflug Innsbruck festgelegt. Eine Verbesserung für den Luftsport ergibt sich nun im Pinzgau. Hier wurde der Luftraum D ab 14.500 ft nach Norden verschoben.

Datum: 30. März 2015

Uhrzeit: 19:00 Uhr, Einlass ab 18 Uhr

Ort: Kurhaus Bad Tölz, Ludwigstr. 25, 83646 Bad Tölz

Anfahrt: <http://www.kurhaus-badtoelz.com/kontakt/>

Die Veranstaltung ist vor allem für süddeutsche Vereine geplant, deren Piloten auf Streckenflügen allein durch die geographische Nähe zu Österreich von der neuen Luftraumstruktur fast immer betroffen sind. **Für alle Piloten, denen der Weg für einen Infoabend zu weit ist, wird das Thema außerdem im nächsten DHV-Info umfänglich behandelt.**

Für Fragen steht euch das Gelände-Team zur Verfügung: Tel: 08022-9675-13. Für eine leichtere Organisation bitten wir bis zum 27. März um Anmeldung per E-Mail: gelaende@dhv.de

Schöne und unfallfreie Flüge

Redaktion Richard Brandl
DHV-Referat Öffentlichkeitsarbeit

E-Mail: vereinsinfo@dhv.de

DHV – weltweit größter Dachverband der Gleitschirmflieger und Drachenflieger
35.600 Mitglieder – 328 Mitgliedsvereine – 115 Flugschulen
Beauftragter des Bundesverkehrsministers für Ausbildung und Flugbetrieb